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IntrIgues et suspense au cœur du premIer 
roman de Jérémy BalIacas

Jérémy Baliacas publie son premier roman sous le nom de A.J. Barack. Hombres del Diablo est une intrigue au scénario 
bien ficelé qui plonge son héros, le jeune Jamy Obrien dans les tourments des gangs mexicains, sur fond de drogues, de 
violences et de blanchiment d’argent. 

Article en page 10  
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TIPS

edIto

au revoIr à... 

En me plongeant dans 
l’écriture de cet édito, je me 
suis interrogée sur ce qui 
me tenait à cœur de partager 
avec vous en cet automne 
2023. Plusieurs sujets m’ont 
traversé l’esprit mais à l’ap-
proche de mon mariage, 
je ne peux m’empêcher de 
penser à la notion de rituels 
dans notre société. Et si le 
TIPS était une sorte de rituel 
villageois ? Un moyen de 
tisser du lien, de nous re-
mémorer les bons moments, 
d’apprendre à nous connaître 
et de nous rassembler sous 
format papier. Cette pensée 
m’a mis du baume au cœur.

Selon les traditions celtes 
liées au druidisme, la période 
de l’automne serait propice à 
replonger en soi après avoir 
pu développer des projets au 
printemps et vu leur essor en 
été. Voici un temps de récolte 
et de tri afin de se préparer au 
repos hivernal, période de ré-
flexion sur l’année qui s’est 
déroulée et sur ce que l’on 
souhaite garder ou changer 
pour le printemps à venir. 
Les deux éditions du TIPS 
rythment ces inter-saisons, 
moments de basculement 
vers l’extérieur au printemps 
puis vers l’intérieur en au-
tomne. 

L’occasion peut être de 
s’inspirer du parcours des 
co-citoyen-ne-s pour nour-

rir les réflexions hivernales 
? Car de la richesse, nous 
en avons à revendre. Il suf-
fit de parcourir les pages 
qui suivent pour en sentir 
l’étendue ! Je ne cesse d’être 
éblouie par la radieuse di-
versité présente au sein de 
notre village. Comme dit 
l’écrivain Bernard Werber : 
« nous sommes tous des êtres 
très puissants et merveilleux. 
La seule chose, c’est qu’on 
l’a oublié ». J’espère de tout 
cœur qu’en parcourant ces 
pages vous pourrez ressentir 
ce foisonnement de talents et y 
trouver douceur et inspirations 
pour l’hiver qui s’annonce ! 
Bonne lecture.

Sophie Jallon 

Coup de sifflet final ! 
Notre sportif aguerri et pas-
sionné Damon Cusin nous 
quitte ! 

Il rejoint le vestiaire après 
4 ans passés dans l’équipe 
de rédaction. Son endurance 
à toute épreuve, son enga-
gement sans faille ainsi que 
les moments passés hors du 
terrain nous manqueront 
beaucoup. 

Disponible et sérieux, 

Damon a toujours su jongler 
avec un quotidien chargé et 
se démarquer en réalisant des 
articles bien cadrés. Il pré-
fère maintenant se consacrer 
pleinement à 
sa passion du 
foot et rele-
ver les nou-
veaux défis 
profession-
nels et per-
sonnels qui 
l’attendent. 

N o u s  l e 
remercions 
p o u r  s a 
bonne hu -
meur et son 
travail et lui 
souhaitons 
de se réaliser 
pleinement 

Le TIPS vous intéres- 
se  ?  A imer i ez -vous 
collaborer à sa réalisa-
tion ? Aimeriez-vous 
lui apporter votre pe-
tite touche personnel- 
le ? Alors vous êtes le 
(la) bienvenu(e) lors de 
notre prochaine réunion 
quel que soit votre âge. 

Nous sommes conti-
nuellement à la recherche 
de nouveaux membres et 
plus particulièrement en 
ce moment où nous avons 
enregistré plusieurs dé-
missions au sein de notre 
comité de rédaction. Nous 
serions très heureux de 
vous compter parmi nous. 

Pour tout renseigne-
ment:

tips@saint-aubin.ch
079 372 14 67

urgent 
***

votre 
Journal 
recrute 

dans ses projets à venir. 

L’équipe du TIPS
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Je m’appelle Simon 
Thévoz, j’ai 16 ans et je 
suis apprenti en tant que 
polymécanicien chez Wago 
à Domdidier. Je pratique 
du inline hockey en tant 
que gardien. Autrement dit, 
dans notre région, il s’agit 

de skater hockey. Ce sport 
est un peu différent du hoc-
key sur glace. Il se joue sur 
un terrain en béton avec des 
roulettes, avec 4 joueurs et 
un gardien. Contrairement, 
le hockey sur glace se joue 
avec 5 joueurs et un gar-
dien. Pour le inline hockey, 
en Suisse, il y a 2 saisons: 
la saison d’hiver avec le 
championnat broyard et la 
saison d’été, avec le cham-
pionnat suisse.

J’ai commencé le hoc-
key grâce à mon père qui en 
pratiquait. Il m’a dit d’es-
sayer et depuis c’est devenu 
ma passion. Du coup, j’ai 
commencé à l’âge de 5 ans 
comme simple joueur pour 
apprendre à bien patiner 

et ensuite je me suis lan-
cé comme gardien. Après 
3 ans à Domdidier je suis 
parti à Avenches pour faire 
la saison d’été et d’hiver. Il 
y a 2 ans, j’ai signé pour la 
saison d’hiver dans l’équipe 
de Gletterens et cette année 
je suis retourné à Avenches. 
Je m’entraîne en principe 2 
fois par semaine et je dis-
pute un match par week-
end. Je joue dans 2 équipes 
à Avenches, soit celle de 2e 

division et celle des juniors. 
Mon objectif serait d’inté-
grer l’équipe suisse. Pour 
cela, il y a des sélections en 
interne du club et ensuite il 
y a un camp pour sélection-
ner les personnes pour la 
suite du processus.  

Lors des championnats 
suisses, en été, on joue dans 
toute la Suisse mais princi-
palement dans le Jura où il 
y a beaucoup d’équipes. On 
se déplace avec 
le minibus que le 
club possède. Les 
matchs se jouent 
principalement le 
week-end, mais 
ça arrive de jouer 
la semaine. Pour 
les finales, il y a 
un tournus entre 
les équipes du 
championnat. 

J’ai eu la 
chance de pou-
voir participer 
deux fois au 
c h a m p i o n n a t 
d’Europe pour 
représenter la 
Suisse :  la première fois 
en 2017 à Copenhague. 
En effet, on avait gagné le 
championnat de Suisse et du 
coup on était qualifié pour 
les championnats d’Europe. 
Mon équipe et moi avons 
décollé en avion le vendre-
di matin. Nous avons eu un 
entrainement le soir et le 
lendemain les matchs débu-
taient. Nous avons terminé 
6ème d’Europe. En 2020, 
nous étions aussi qualifiés 
pour les finales : malheu-
reusement le covid était de 
la partie, du coup les cham-

pionnats d’Europe ont été 
annulés. Cette année, nous 
avons aussi participé au 
championnat d’Europe qui 
se déroulait à Rossemai-
son, dans le Jura, en Suisse. 
Nous avons fini à la 6ème 
place. Cette année, vu que 
nous avons gagné le cham-
pionnat, nous sommes à 
nouveau qualifiés pour le 
championnat d’Europe dont 
nous ne connaissons pas en-
core la destination. 

Mon palmarès :

2017 champion Suisse 
mini, 0 jusqu’à 12 ans 

2020 champion Suisse 
novice/élite, 12-15 ans 

2022 2ème novice/élite, 
championnat Suisse 

2022 meilleur gardien 
suisse novice/élite

2022 meilleur gardien 
Broyard junior

2023 champion Suisse de 
la coupe junior, 15-18 ans 

Pierre Guerry 

sImon thévoz et le skater hockey 



TIPS 5
clIn d'oeIl

Le 3 juin dernier, la Cau-
ma (Coopérative d’Achat et 
d’Utilisation de Machines 
Agricoles) de Saint-Aubin a 
fêté ses 50 ans. 

Pour cette occasion, les 
membres de la Cauma ont 
invité leurs clients à partager 
un apéritif et un repas. 

Ce ne sont pas moins de  
80 personnes qui ont répon-
du à l’invitation. 

Cette fête était l’occasion 
de revenir sur l’histoire de la 
Cauma, fondée il y a 50 ans 
par des agriculteurs, ancêtres 
des membres pour la plu-
part ; Marcel Cantin, Bernard 
Collaud, Félix Collaud,  
Fernand Collaud, Placide 
Collaud, Denis Dessibourg 
et  Raymond Weber. 

Le concept de cette asso-
ciation créée en 1973 était en 
ce temps-là très novateur. La 
coopérative encourageait en 
effet l’entraide et une colla-
boration intelligente dans 
l’achat ainsi que le partage 
des machines agricoles.

Ces précurseurs avaient 
pris le parti de travailler 

ensemble et de faire preuve 
de solidarité dans une profes-
sion difficile et individualiste 
qui se mécanisait beaucoup à 
l’époque. 

A l’heure actuelle, la Cau-
ma possède 36 machines 
que les membres utilisent 
en fonction de leurs besoins. 
Celles-ci peuvent aussi être 
louées par d’autres profes-
sionnels qui ne sont pas 
équipés. La Cauma propose 
également des travaux pour 
tiers. 

Il est évident que cette idée 
de coopérative avant-gar-
diste continue de convaincre 

la cauma fête 50 ans d’actIvItés et de 
collaBoratIon

puisque les nouvelles gé-
nérations souhaitent pour-
suivre dans cette voie et 
collaborer. Par ailleurs, cela 
comporte encore, de nos 
jours, plusieurs avantages 
indéniables ; les coûts, bien 
sûr, puisqu’ils sont suppor-
tés à plusieurs mais aussi 
le suivi et l’entretien des 
machines qui sont assurés 
par les différents membres 
et enfin l’entraide qui émane 
des échanges entre les agri-
culteurs, leurs expériences 
partagées et leur amitié. 

Le 3 juin dernier, c’est 
cette amitié et ces valeurs 
d’entraide qui ont donné 

envie à ces hommes de la 
terre de se retrouver et de 
partager un moment en toute 
simplicité pour mettre à 
l’honneur leurs racines fami-
liales et fêter l’idée pleine de 
bon sens qu’ont un jour eue 
leurs pères, grands-pères, 
comme eux ; agriculteurs et 
passionnés. 

La Cauma de Saint-Aubin

Les membres de la Cauma, 
(en bas, de gauche à droite) Jean-Marcel Dessibourg, José Baechler, Florian Moser, Gilbert 
Weber, Thierry Vojtasik, Roland Moser, Philippe Collaud, Frédéric Collaud et Johann Jacot
(en haut de gauche à droite) Denis Dessibourg, Simon Baechler, Alexandre Collaud et 
Valentin Dessibourg
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Le dimanche 4 juin 2023, 
la Commission de l’Energie 
de St-Aubin a organisé pour 
la première fois une balade 
gourmande. 

Les participants furent 
nombreux à arpenter (ou 
faire le tour) des quelques 
4 kilomètres du parcours, le 
long duquel ils et elles ont pu 
profiter d’un plat de la région 
ou découvrir une animation 
confectionnée par un de nos 
nombreux partenaires. Que 
ce soit avec des insectes 
croquants, la correction du 
ruisseau, le tournesol et les 
fours solaires, ou en générant 
de l’électricité à l’aide de 
leurs jambes, nos baladeurs 
ont pu découvrir la durabilité 
autrement.

La commission de l’Ener-
gie souhaiterait remercier ses 
partenaires, ses bénévoles, le 
groupe d’étudiants du GYB, 
la jeunesse de St-Aubin et 
tous les participants. Cette 
balade a été une belle ex-

Balade gourmande de st-auBIn

périence et réussite grâce à 
vous tous.

Pour la commission 
de l’énergie
Tyron Vogt 

La petite Lily en train de manger des in-
sectes !

retour en Images sur 
cette 1ère édItIon
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Brigitte Favre est officière 
d’état civil depuis 2009. Elle 
est responsable des bureaux 
d’Estavayer-le-Lac et de 
Morat depuis 2019. Elle est 
à la tête d’une équipe de  
6 personnes. Après avoir 
participé pendant 10 ans 
à la rédaction du TIPS, la 
voici de l’autre côté du mi-
roir ! Nous sommes allés à 
sa rencontre pour en savoir 
plus sur ce métier particulier 
et méconnu qui est au cœur 
de la vie des gens, souvent 
sans qu’on en ait vraiment 
conscience ! 

Quel est le rôle d’une 
officière d’état civil ?

U n e  p r é c i s i o n  t o u t 
d’abord : dans le code civil, 

on parle de l’“officier” de 
l’état civil mais l’usage du 
terme “officière“ pour les 
dames est maintenant large-
ment utilisé.

Dans la tête des gens, il 
s’agit de la personne qui 
célèbre les mariages. Mais 
le métier est vraiment beau-
coup plus varié ! Les céré-
monies de mariage, c’est une 
toute petite partie du travail. 
En réalité, nous tenons les 
registres d’état civil où l’on 
trouve toutes les informa-
tions d’état civil de chaque 
personne, de sa naissance 
jusqu’à sa mort. Nous y ins-
crivons les naissances, les 
reconnaissances d’enfants, 
les mariages, les décès, les 
changements de noms, les 

changements de sexe, les dis-
solutions de mariage. Nous 
établissons également des 
actes à partir de ces registres, 
documents qui sont néces-
saires pour les personnes à 
différents moments de leur 
vie. Par exemple, pour s’ins-
crire dans une commune, le 
citoyen a besoin de son acte 
d’origine. Nous délivrons 
également des documents 
aux autorités de successions, 
afin qu’elles puissent établir 
les certificats d’héritiers. 
Ainsi aucun descendant n’est 
oublié puisqu’on retrouve 
dans les registres les liens 
entre tous les membres d’une 
famille. 

Les registres des nais-
sances, des décès et des 
mariages ont été tenus de-
puis 1876 jusqu’à 2004. Le 
registre des familles, qui est 
un registre collecteur qui 
regroupe tous les faits d’état 
civil du chef de famille, qui 
jusqu’en 1988 était le mari, a 
été tenu depuis 1929 jusqu’à 
2004. Depuis 2005, les re-
gistres papier ont été aban-
donnés au profit d’un seul 
registre informatisé appelé 
Infostar.  Nous n’écrivons 
donc plus dans de grands 
livres. C’est moins presti-
gieux mais beaucoup plus 
pratique ! (rire). Cela nous 
permet d’avoir une vision 
globale de l’état civil de tous 
les citoyens suisses. Avant, 
nous étions limités aux in-
formations inscrites dans les 
registres qui se trouvaient 
dans notre office. A l’heure 
actuelle, je peux aussi voir 
les informations concernant 

l’état civil d’une personne 
qui est, par exemple, origi-
naire de Zürich. 

L’officier ou l’officière 
d’état civil reçoit égale-
ment des déclarations : de 
reconnaissances, en vue 
du mariage, de reprise du 
nom, de changement de 
sexe. Les personnes doivent 
être présentes et font leur 
déclaration sous forme d’un 
document qu’elles signent 
devant l’officier d’état civil. 
Pour le mariage, c’est un 
peu différent. L’échange des 
consentements fait foi. C’est 
le oui oral qui est constitu-
tif du mariage. Ce oui est 
confirmé par les signatures 
des témoins. Tous ces mo-
ments sont importants dans 
la vie des gens ! 

Pourquoi as-tu choisi ce 
métier ?

Ça n’était pas du tout mon 
idée, quand j’étais jeune, 
de faire ce métier ! Mais je 
dois préciser que mon papa 
était l’officier d’état civil de 
St-Aubin pendant presque  
40 ans. Il exerçait cette fonc-
tion en plus de son travail 
principal, dans son bureau à 
la maison. J’avais dans l’idée 
de prendre sa relève mais 
depuis 2004, tout a évolué ! 
Auparavant, chaque village 
avait son office d’état civil. 
Puis, par suite des regroupe-
ments des arrondissements, 
il n’y a eu plus qu’un of-
fice pour toute la Broye, 
à Estavayer-le-Lac.  Mon 
papa a quitté sa fonction à 
ce moment-là et j’ai laissé 

offIcIère d’état cIvIl, 
garante de l’hIstoIre des famIlles
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tomber mon idée. En 2009, 
il y a eu une annonce dans 
le journal pour un poste à  
40 %, et comme je cherchais à 
changer de travail, je me suis 
dit : « Ah ! Cette fois, c’est 
pour moi ! ». J’ai postulé en 
ayant donc déjà quelques 
connaissances du métier. 
Beaucoup de personnes 
postulent en pensant qu’elles 
vont uniquement célébrer 
des mariages ! (rire). J’ai été 
engagée et voilà comment ça 
a commencé ! Depuis 2016, 
il n’y a plus qu’un seul arron-
dissement pour le canton de 
fribourg, avec des bureaux 
dans chaque district et je suis 
cheffe des sites Broye et Lac. 
Pour exercer ce métier, j’ai 
une formation d’employée 
de commerce qui me per-
met d’être à l’aise avec le 
côté administratif de mon 
travail. J’ai dû en revanche 
acquérir énormément de 
notions de droit, qui n’était 
pas ma tasse de thé mais que 
j’ai fini par apprécier ! (rire). 
Il faut savoir que tout notre 
travail se fait sur des bases 
légales. Si les lois n’ont 
pas beaucoup évolué entre 
1912, date de l’entrée en vi-
gueur du code civil, et 1988, 
il y a eu énormément de 
changements depuis. Nous 
devons connaître les lois 
actuelles mais également 
toutes les lois antérieures 
qui concernent l’état civil. 
En 2014, j’ai obtenu mon 
brevet fédéral d’officier de 
l’état civil, document néces-
saire pour pouvoir continuer 
d’exercer.

Qu’est-ce que ce travail 
t’a apporté ?

C’est un métier très par-
ticulier. Il m’a apporté une 
plus grande confiance en 
moi par rapport à mon travail 

mais également dans ma vie 
privée. Je dois m’exprimer 
devant des gens de toutes 
les classes de la population 
pour leur donner des expli-
cations par rapport à leurs 
démarches. Il m’apporte 
aussi beaucoup de satisfac-
tion lors des cérémonies de 
mariage ! Souvent, après la 
cérémonie, les gens viennent 
me remercier ! Cela me 
touche beaucoup. Les mariés 
sont heureux. Un de mes 

collègues dit toujours « On 
vend du rêve ! » (rire) En 
résumé, nous sommes pré-
sents dans les moments clés 
de la vie des gens : naissance, 
mariages, décès.

Qu’est-ce que tu aimes le 
plus dans ton travail ?

J’aime bien recevoir des 
personnes en rendez-vous 
et célébrer des mariages. 
Mais ce que j’apprécie le 
plus, c’est d’effectuer des 
recherches dans les registres 
afin de trouver les informa-
tions nécessaires pour com-
prendre les liens familiaux. 
Même si la généalogie n’est 
pas une partie centrale du 
travail, c’est un aspect du 

métier que je trouve très 
intéressant.  

Est-ce qu’il y a des élé-
ments qui t’ont surprise ou 
étonnée dans ton travail ?

Au niveau de la profes-
sion elle-même, non pas 
vraiment. Mais quand j’ai 
commencé en 2009, nous ne 
parlions pas de déclaration 
de changement de sexe, 
par exemple. Ce n’est pas 

quelque chose qui m’a sur-
prise mais nous devons nous 
adapter et évoluer constam-
ment avec la société. Nous 
sommes là pour appliquer 
les lois ! Nous constatons de 
l’intérieur les changements 
sociétaux ! 

D’autre part, il n’est pas 
toujours évident de rester 
insensible et neutre dans 
certaines situations difficiles 
ou très émouvantes. 

Qu’est-ce que tu trouves 
plus difficile ? Est-ce qu’il y 
a des éléments que tu aimes 
moins ? As-tu dû faire des 
sacrifices ou des change-
ments de perceptions ?

Ça n’est pas toujours facile 

de suivre la direction choisie 
par le canton quand on n’est 
pas forcément du même avis. 
Et il y a également beaucoup 
de défis liés à la gestion 
d’équipe !  Et parfois aussi, 
certaines personnes peuvent 
être mécontentes de nos ser-
vices, à tort ou à raison. J’ai 
appris à moins prendre sur 
moi quand quelque chose n’a 
pas fonctionné. Je n’aime pas 
trop les situations de conflits 
et heureusement, je n’ai en-
core jamais été agressée ver-
balement ou physiquement 
au guichet. Au téléphone, ça 
peut arriver que les gens ne 
soient pas très agréables ou 
fâchés, il faut alors essayer 
de désamorcer les tensions et 
communiquer différemment. 

Est-ce qu’il y a quelque 
chose qui te tient à cœur de 
partager avec les lectrices 
et lecteurs du TIPS ?

La société évolue, la ma-
nière de fonctionner égale-
ment. Tout passe de plus en 
plus par le biais d’internet. 
Un projet de guichet virtuel 
est en route, qui permettra de 
prendre des rendez-vous en 
ligne et trouver toutes sortes 
d’informations. Je trouve ça 
parfois dommage, car à mon 
sens, nous perdons le contact 
avec les gens et la profession 
perd un peu de son intérêt. 
On devient comme des ma-
chines qui exécutent un pro-
gramme. Pour ces raisons, je 
regrette un peu l’état civil “à 
l’ancienne” même si je suis 
bien consciente qu’il ne faut 
pas toujours mettre les pieds 
aux murs et qu’il faut vivre 
avec son temps ! 

Sophie Jallon

La magnifique salle des mariages au Château d'Esta-
vayer-le-Lac



TIPS10
clIn d'oeIl  

portraIt

Jérémy est  un jeune 
homme de 25 ans, calme et 
souriant, qui a grandi et qui 
vit toujours à Saint-Aubin. Il 
est employé de commerce à 
Payerne et se passionne pour 
la lecture, l’univers du ciné-
ma et les séries télévisées 
comme Game of Thrones ou 
Sons of Anarchy. Il pratique 
aussi le foot dans un club de 
la région. 

Son nom d’auteur : A.J 
Barack, comme le président 
américain Barack Obama, 
est un clin d’œil au surnom 
que lui donnent affectueu-
sement ses amis avec qui il 
aime passer du temps. 

l’écrIture

Rien ne prédestinait le 
jeune saint-aubinois à écrire 
un roman. 

C’est durant le Covid que 
Jérémy trouve le temps et 
ressent l’envie d’écrire. Pour 
occuper ses journées à mi-
temps et combler les longues 
soirées à la maison, Jérémy 
s’installe à son bureau et se 
met à imaginer un scénario 
à l’image des histoires qui le 
passionnent mais en essayant 
d’y ajouter un côté moins 
prévisible que celui des sé-
ries qu’il affectionne. 

Il invente alors l’histoire 
d’un jeune homme de bonne 
famille qui est contraint 
d’infiltrer un gang mexicain, 
les Hombres del Diablo qui 
cherchent à se faire une place 
aux Etats-Unis. Le jeune 
Jamy va se retrouver pris au 

piège de cette organisation 
fallacieuse. Il sera confron-
té à la réalité des gangs, à 
la brutalité de ce monde 
et devra trouver le moyen 
de se sortir de là, lui et ses 
proches... Nous n’en dirons 
pas plus ici pour vous laisser, 
chers lecteurs, le plaisir de 
lire ce passionnant roman et 
de découvrir cette intrigue 
haletante. 

Les bouleversements s’en-
chainent et emmènent le 
lecteur du Texas jusqu’à 
Honolulu en passant par San 
Diego. 

La tension narrative se 
joue sur les conflits psycho-
logiques auxquels va être 
confronté le jeune Jamy. 
Jusqu’au dénouement inat-
tendu, le suspense est total. 

Par ailleurs, l’histoire, 
écrite à la première personne 
renforce le sentiment de réa-
lisme et permet au lecteur de 
s’identifier au héros.

L’auteur en herbe peaufine 
son histoire en travaillant les 
descriptions, les émotions et 
se documente sur les lieux où 
vont se passer les intrigues. 
Il souhaite vraiment jouer la 
carte de la crédibilité. Privé 
de voyage durant la pan-
démie, il va même jusqu’à 
utiliser les technologies mo-
dernes pour se retrouver 
plonger dans les villes citées 
dans son récit. Malgré la fic-
tion de cette histoire, Jérémy 
a à cœur d’être fidèle à la 
réalité en ajoutant beaucoup 
de détails tangibles. 

La rédaction de ce roman 
lui prendra finalement plus 
de 2 ans.

et ensuIte

Sans prétention, Jérémy 
fait alors lire son manuscrit 
à plusieurs personnes de son 
entourage qui, sans hésiter, 
l’encouragent à aller plus 
loin et à le faire éditer. 

Dans la foulée, Jérémy 
prend contact avec plusieurs 
maisons d’édition. Il signe 
un contrat avec les Editions 
Baudelaire au mois d’oc-
tobre 2022 et ce sont elles 
qui vont publier le roman au 
printemps dernier. 

dIffusIon

Pour l’instant, le roman 
de Jérémy n’est disponible 
qu’en ligne ou dans les li-
brairies, sur commande. 

L’auteur espère toucher 
prochainement les librairies 
broyardes et pouvoir vendre 
son livre dans les alentours. 
Ce serait pour lui une belle 
reconnaissance pour le tra-
vail accompli et une fierté 
de retrouver sur les étals 
des librairies de sa région le 
premier roman d’un certain 
A.J. Barack.

L’ouvrage Hombres del 

IntrIgues et suspense au cœur du premIer roman 
de Jérémy BalIacas

Diablo est également dis-
ponible à la bibliothèque 
communale. 

une suIte

Il y aura peut-être une suite 
à cette fiction, ou une nou-
velle histoire, ou pas... Pour 
l’heure, Jérémy manque de 
temps. Il n’exclut cependant 
pas de reprendre la plume 
mais cela n’est pas prévu 
pour le moment. Il faut dire 
que le jeune homme n’ima-
ginait pas en arriver là. Tout 
ce qu’il vit est nouveau et 
il souhaite en profiter. Il est 
très reconnaissant d’avoir 
reçu le soutien de sa famille 
et d’avoir eu le courage de 
se lancer dans cette aventure 
incroyable. De plus, il est 
encore très lié à son pre-
mier héros ; Jamy Obrien, à 
l’univers de son roman et à 
son intrigue… et puis, il faut 
le savoir… on ne quitte pas 
si facilement les « hommes 
du diable » … 

Très bonne lecture à tous !

Elise Dessibourg

Le roman : 

La couverture : Elle a été 
imaginée par Jérémy. La 
rose étant le symbole des 
Hombres del Diablo. 
Editions : Editions Bau-
delaire
Format : 15 x 21 cm, 296 
pages
Code ISBN : 979-10-203-
5651-2
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IntervIew 

pIerre ohanga osomBe, 
nouvel apprentI

portraIt chInoIs

U n  t r a i t  d e 
caractère : Calme

Une qualité : Ouvert 
d’esprit

Un défaut : Peu 
bavard

Un luxe : Mes jeux 
vidéo

Une gourmandise : 
L e s  c r ê p e s  a u 
nutella

S'il était un animal : 
Un léopard

La boisson qui le rend meilleur : L’Oasis

Un bel homme : Will Smith

La ville où il se sent chez lui : St-Aubin 

Un pays où il pourrait vivre : En République Démocratique 
du Congo

La musique qui l’accompagne :  Burna Boy- City boy

Son film préféré : Karaté kid

Son livre de chevet :  Aucun

La série/émission qu’il ne rate jamais : Lupin

Un souvenir d’enfance : La première fois que je suis allé 
au Zoo

Son sportif préféré : Lebron James

Quelque chose qui a le don de l’énerver : L’inégalité

Ce qui le fait toujours rire : Les blagues de bof

Ce qui l’effraie le plus : Absolument rien 

Ce qui lui fait le plus plaisir : Voyager 

Ce qu’il ferait s'il gagnait un gros pactole : Investir dans 
l’immobilier, voyager

Un rêve qu’il voudrait réaliser : Faire un saut en parachute

Bio express

Lieu et date de naissance : Fribourg, 29.07.2005

Marié à : Célibataire 

Enfant : 0

Parcours professionnel : Préapprentissage d'électricien, 
apprenti Agex

En place depuis quand :  16.08.2023

Fonction  à la commune :  Apprenti agent d'exploitation
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IntervIew

portraIt chInoIs

U n  t r a i t  d e 
caractère : Soucieux

Une qualité :  A 
l’écoute

Un défaut : Jamais 
con ten t  de  s e s 
résultats sportifs

Un luxe : Ma voiture 
de collection

Une gourmandise : 
Les desserts

S'il était un animal : 
Un cerf

La boisson qui le rend meilleur : Une bière

Une belle femme : Sportive de spartan race

La ville où il se sent chez lui : Munich

Un pays où il pourrait vivre : Le Canada

La musique qui l’accompagne :  Rock

Son film préféré : Rasta rocket

Son livre de chevet :  Aucun

La série/émission qu’il ne rate jamais : Plus belle la vie

Un souvenir d’enfance : Les moments de jeux à la 
rivière

Son sportif préféré : Kylian Jornet

Quelque chose qui a le don de l’énerver : L’égoïsme

Ce qu’il ne comprendra jamais : Les gens

Ce qui le fait toujours rire : Ma copine

Ce qui l’effraie le plus : De pas être à la hauteur

Ce qui lui fait le plus plaisir : Partager du temps famille/
amis

Ce qu’il ferait s'il gagnait un gros pactole : Découvrir le 
monde

Un rêve qu’il voudrait réaliser : Un tour du monde en 4x4

Bio express

Lieu et date de naissance : Nyon, 24.09.1992

Marié à : En couple à Christelle Billaud

Enfant : 0

Parcours professionnel : CFC agent d’exploitation

En place depuis quand :  01.05.2023

Fonction  à la commune :  Concierge château + écoles et 
édilité

frédérIc gutschelhofer, 
nouveau collaBorateur

L'avant dernière ex-
position au Château de 
St-Aubin des artistes  
Mathilda Raboud et Mo-
nique Jung s'est déroulée du 
22 septembre au 8 octobre 
2023. 

La commission culturelle 

Au vernissage avec Annie Matthey présentant les artistes: 
Monique Jung au milieu (peinture et terre) et Mathilda  
Raboud tout à droite (sculpture) 

exposItIon 
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mIla leIte resende da sIlva, 
concIèrge

Bio express

Lieu et date de naissance : Portugal, 06.04.1968

Mariée à : 29.07.1989

Enfant : 1

Parcours professionnel : Femme de ménage/concierge

En place depuis quand :  16.09.2020

Fonction  à la commune :  Concierge

portraIt chInoIs

Un trait de caractère : 
Calme

U n e  q u a l i t é  : 
Honnête

Un défaut : Personne 
anxieuse

Un luxe : Famille

Une gourmandise : 
Chocolat

Si  e l le  é ta i t  un 
animal : Dauphin

La boisson qui la 
rend meilleur : De 
l’eau

Une belle femme : 
Ma mère

La ville où elle se 
sent chez elle : Porto

Un pays où elle pourrait vivre : Portugal

La musique qui l’accompagne :  Romantique

Son film préféré : Romance

Son livre de chevet : Livres d’aventure 

La série/émission qu’elle ne rate jamais : Notices

Un souvenir d’enfance : Amis

Son sport préféré : Marche

Quelque chose qui a le don de l’énerver : Injustice

Ce qu’elle ne comprendra jamais : La guerre

Ce qui la fait toujours rire : Les enfants

Ce qui l’effraie le plus : La maladie

Ce qui lui fait le plus plaisir : Être en famille

Ce qu’il ferait s'il gagnait un gros pactole : Acheter une 
maison et aider la famille

Un rêve qu’elle voudrait réaliser : Un voyage en croisière

venez découvrIr cette exposItIon 
actuellement au château

exposItIon 
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IntervIew

Depuis le 1er février de 
cette année, Amélie Hochuli 
a rejoint l’équipe du service 
technique en tant que colla-
boratrice administrative.

Arrivée dans la Broye 
vaudoise depuis les mon-
tagnes neuchâteloises au 
début des années 1980, j’ai 
vécu et fait toute ma scolarité 
à Payerne. En couple depuis 
bien quelques années, sans 
enfants, je suis maintenant 
établie depuis une vingtaine 
d’années à Corcelles-près-
Payerne.

A la suite de mon ap-
prentissage d’employée de 
commerce, j’ai eu l’occasion 
d’occuper des postes dans 
différents secteurs tels que 
magasin de meuble, expor-
tation ou encore le service 
clientèle. En 2017, désireuse 
de travailler dans notre belle 
région qui me tient très à 
cœur, j’ai eu la chance d’ob-
tenir un poste à la commune 
de Payerne, déjà en relation 
avec le service technique. 

Dans le même temps, j’ai 
également eu l’occasion de 
côtoyer pour la première 
fois le monde politique com-
munal, en faisant partie du 
Conseil communal de mon 
village, qui est l’équivalent 
du Conseil général du canton 
de Fribourg, lors de la légis-
lature 2016-2021. Forte de 
ces expériences des plus en-
richissantes, me voilà au ser-
vice technique de Saint-Au-
bin. Ce qui me plait dans ce 
travail, c’est tout d’abord le 
contact permanent avec la 
population. Nous avons la 
chance de croiser beaucoup 
de monde, que ce soit au 
guichet ou dans l’environ-
nement du Château. De plus, 
cette commune bouge beau-
coup et a des projets d’en-
vergure, qui ont l’avantage 
de rendre mon travail varié 
et intéressant. J’apprécie 
d’être dans une équipe petite 
et très soudée. Cela permet 
d’avoir une vue d’ensemble 
de ce qui se passe au sein de 
la commune et de toucher 
à plein de sujets différents. 

présentatIon d’une nouvelle collaBoratrIce 
au servIce technIque 

J’espère continuer à acquérir 
des nouvelles connaissances 
encore longtemps. 

Quand je ne travaille pas, 
j’ai deux hobbies principaux. 
Le premier est la lecture. J’ai 
toujours un livre en cours, 
voire deux, et quelques ou-
vrages en réserve. Je lis 
un peu de tout mais je suis 
spécialement amatrice de 
romans et je suis fidèle à 

quelques auteurs, français 
et nordiques surtout. Mon 
second hobby est la nature. 
Ayant un chien, j’aime les 
longues promenades, en 
montagne ou dans notre 
belle région. Mon conjoint 
et moi-même avons aussi 
plaisir à voyager ou à partir 
en week-end avec nos amis. 

 

pensées  
« On ne perçoit 
du monde que 
ce qu›on est 
préparé à en 
percevoir. »

Bernard 
Werber 

«A u  mi l i eu 
d ’ u n  c œ u r 
d é v a s t é , 
i l  e x i s t e r a 

toujours un champ d'or 
f é c o n d  q u i  p r o d u i r a

s u f f i s a m m e n t  d ' â m e 
pour  nourr i r  ceux qui 
l'approchent.»

Clarissa Pinkola Estés

«Être responsable de sa vie, 
c’est mesurer l’importance de 
nos pensées, de nos paroles 
et de nos actions ; c’est rester 
éveillé, en alerte, c’est ne pas 
vivre dans l’inconscience. Si 
nous commettons une erreur, 
si nous agissons mal, si nous 
nous trompons, reconnais-

sons-le et essayons, autant 
que possible, de réparer cette 
erreur.»

Frederic Lenoir

« J’ai appris au fil du temps 
à me nourrir de mes ren-
contres, chacune d’elles a le 
potentiel d’ouvrir un nou-
veau passage secret en moi, 
me donnant accès à une zone 
jusqu’alors inconnue. Nous 
sommes tous complémen-
taires à un moment précis, 

chacun sur sa route. »
Sahra Marquis

 
«S’il faut aimer l’autre 
comme soi-même il faut 
aussi s’aimer soi-même 
comme un autre. Il y a un 
devoir d’être heureux pour 
le bien de tous.»

Jean-Yves Leloup

Sophie Jallon
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nouveaux haBItants  

Où peut-on observer cette 
façade dans le village ? De-
vinez et vous aurez le plaisir 
de voir apparaître votre nom 
dans la prochaine édition. 

Vos réponses sont à en-
voyer à : Journal communal 
TIPS, Case postale 184, 
1566 St-Aubin ou par mail 
à : tips@saint-aubin.ch

Pierre Guerry 

connaIssez-vous vraIment 
les coIns et recoIns de 

notre vIllage ? 

photo mystère 

Lorsque la fête de la Béni-
chon rassemble les citoyens 
de nos villages, elle apparait 
comme l’occasion idéale 
de permettre aux nouveaux 
habitants de se familiariser 
avec les us et coutumes de 

leur nouvelle commune, de 
faire connaissance avec leurs 
concitoyens et de s’intégrer 
à la vie villageoise. 

C’est donc autour du pont 
de danse de la cantine, mon-
tée spécialement pour la Bé-

nouveaux haBItants InvItés à la BénIchon

nichon devant le restaurant 
des Carabiniers que tous se 
sont retrouvés jeudi 7 sep-
tembre dernier pour un apé-
ritif officiel de bienvenue. 

Les membres du conseil 
Communal ont accueilli 

les nouveaux ha-
bitants. Ils se sont 
ensuite présentés 
et ont évoqué leur 
rôle au sein de la 
Commune. 

Par le biais de 
s o n  p r é s i d e n t ,  
Lucca Ribeiro, la 
société de Jeunesse, 
responsable de la 
manifestation, a 
tenu à présenter 
la Bénichon et ses 
traditions qui ras-
semblent toutes 
les générations le 
temps d’un week-
end festif.  

Les sociétés locales ont 
quant à elles pu présenter 
une offre variée d’activités 
tant sportives que culturelles 
qu’il est possible de prati-
quer au sein de nos villages. 

Une fois la partie officielle 
terminée, la soirée s’est pro-
longée par l’ouverture des 
fûts autour de la tonnelle 
ainsi que dans la cave où il 
était possible de discuter et 
de faire plus ample connais-
sance. 

Toute l’équipe du TIPS 
souhaite la bienvenue aux 
nouveaux habitants de la 
commune et leur souhaite 
aussi de découvrir quelques 
bribes de ce qui s’y passe à 
la lecture de notre journal ! 

Photo : Pierre Guerry  
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vIvre ensemBle  

Actuellement, la commis-
sion est composée de neuf 
membres. Plusieurs sous-
groupes ont été crées autour 
de différentes thématiques 
en fonction des affinités de 
chacune et chacun. Voici les 
différents évènements qui 
vous ont été proposés durant 
cette année :

Saint-Aubin ça pousse a 
pour but de réunir des amou-
reux de la nature autour d’ac-
tivités du jardin. Cette année 
fût foisonnante en moments 
de partage ! 

En début d’année, vous 
avez pu profiter d’un ate-
lier autour de la taille des 
arbustes et rosiers en exté-
rieur ainsi qu’un atelier sur 
les plantations associées 
et lutte écologique contre 
les nuisibles présentés par  
Monique Baechler. 

Une visite passionnante 
de la Grande Cariçaie avec 
Gaëtant Mazza s’est dé-
roulée entre Portalban et 
Chabrey. Un atelier organisé 
par Patrice Collaud a per-
mis d’apprendre à réparer 

commIssIon d’anImatIon

rétrospectIve de l’année écoulée 

son gazon et le fil du robot 
tondeuse en ce début d’au-
tomne. 

Nous vous remercions 
pour votre participation et 
votre intérêt aux diverses ac-
tivités. C’était un grand plai-
sir de partager ces moments 
avec vous. Nous reviendrons 
avec de nouveaux projets 
pour l’année 2024 autour de 
la nature ! 

Saint-Aubin ça bouge 
vous a proposé 1 fois par 
mois des marches organisées 
par Dominique Reber ainsi 
que des randonnées avec 
Catherine Kolly. Des sorties 
à vélo ont également été or-
ganisées par Patrice Collaud 
dont notamment à la tour de 
la Molière et autour du lac 
de Bienne. 

Saint-Aubin ça partage 
a accueilli les conteuses 
Monique Baur, Marie-Reine 

Visite de la Grande Cariçaie, le 13 mai avec Gaëtan Mazza, 
responsable des travaux d’entretien des milieux naturels et 
habitant de Saint-Aubin

Chanex, Bernadette Déjardin 
et Prisca Grandgirard pour 
une magnifique soirée contes 
« et plus si affinités » au mois 
de mars au caveau. 

Un vide grenier a égale-
ment pris place au château 
de Saint-Aubin afin de per-
mettre à des particuliers de 
vendre des objets dans une 
ambiance conviviale.

Photo prise par Patrice Collaud lors d’une sortie dans la 
région de Romont 
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Café Rencontres de mon 
âge

Les membres de la Com-
mission d’Animation ont à 
cœur le bien être des per-
sonnes retraitées. C’est 
pourquoi, depuis bientôt 
un an, un Café Rencontres 
nommé «De Mon Âge» a 
lieu à la salle 
Oncieux tous 
les deuxièmes 
jeudis du mois. 
Ces temps ont 
pour but de 
se retrouver 
et vivre des 
temps théma-
tiques. Nous 
a v o n s  d é j à 
eu la chance 
de passer un 
a p r è s - m i d i 
intergénéra-
tionnel autour 

d’une création commune, 
comme de la découverte de 
jeux de société et un moment 
de conférence autour de la 
nutrition. Alors n’hésitez 
plus et venez découvrir ces 
temps de partage.

Pour la commission 
Sophie Jallon 

évènements à venIr
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socIétés vIllageoIses 

un tIr annuel 
tradItIonnel

Le 22 avril dernier, les 
membres des Carabiniers se 
sont retrouvés au stand de 
tir pour leur coutumier tir 
annuel. Après une matinée 

consacrée à cette discipline, 
tous les membres présents 
ont été invités à rester dîner 
et à partager une platée de 
spaghettis. 

La remise des prix a eu 
lieu dans l’après-midi avec 
l’annonce des meilleurs ti-
reurs : 

1er Collomb Yannick, 
861 pts, 2ème Collaud Fré-
déric, 854 pts, 3ème Guerry 
Constant, 834 points. 

Un prix a aussi été décerné 
au meilleur jeune : Collaud 
Axel, 797 pts et au pre-
mier vétéran d’âge : Guerry 
Constant, 834 pts.

Nous profitons ici de re-
mercier et de féliciter tous 
les tireurs ainsi que les 
personnes qui ont œuvré pour 
la bonne réussite de cette 
journée. Nous tenons aussi à 
remercier tous nos généreux 

donateurs des challenges. 
Nous vous donnons d’ores et 
déjà rendez-vous pour le tir 
annuel 2024 qui se déroulera 
le samedi 13 avril prochain 
au stand de tir de la Tanière.

un été endeuIllé
 
Cet été, la société des 

Carabiniers a perdu son très 
estimé Président d’honneur. 
En effet, Monsieur Elian 
Collaud nous a quitté après 
avoir lutté avec courage 
contre une courte maladie. 

Nous nous souviendrons 
d’Elian comme d’un pré-
sident dévoué et toujours 
présent pour la société des 
Carabiniers qu’il aimait 

Les médaillés du Tir, Frédéric Collaud, Yannick Collomb, Constant Guerry ainsi que la 
Marraine de notre drapeau, Marie-José Ramuz

la socIété des caraBInIers

tant. Nous tenons par ces 
quelques lignes à témoi-
gner encore une fois toute 
notre sympathie à sa famille. 
Nous sommes également en 
pensées avec les familles de 
nos chers membres qui ont 
aussi traversé des moments 
difficiles.

un automne 
savoureux 

Elle est arrivée ; la carte 
d’automne à l’Auberge des 
Carabiniers ! Nous vous 
invitons à y jeter un œil 
et à vous laisser tenter par 
quelques spécialités et dou-
ceurs du Chef.  

une fIdèle 
marraIne

Nous profitons de ces 
quelques lignes pour re-
mercier notre marraine Ma-
rie-José Ramuz et son mari 
Louis pour leur soutien in-
défectible. 

Avec plein de projets en 
tête, d’ambitions et de tra-
ditions, la société des Cara-
biniers vous souhaite un bel 
automne. 

Le comité des 
Carabiniers
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L’automne est désormais 
parmi nous, marquant la 
clôture de la saison 2023 
pour la Société de Tir à 300m 
de St-Aubin. Voici un petit 
récapitulatif de cette saison.

Au début du mois d’avril, 
nos membres ont dégraissé 
leurs fusils en vue du lance-
ment de la saison. Le stand 
de tir a été ouvert chaque 
mercredi soir, de la période 
d’avril à octobre pour des 
séances d’entraînement, 
accueillant non seulement 
nos membres fidèles, mais 
également des novices qui 

souhaitaient découvrir le tir 
sportif.

De plus, afin de préparer 
la relève, notre société orga-
nise des cours jeunes-tireurs 
(15-20 ans). Nous sommes 
ravis de vous informer que 
13 jeunes ont participé à 
ce programme. Ce cours 
renforce notre engagement 
envers la promotion du tir 
sportif auprès de la nouvelle 
génération, et nous sommes 
impatients de voir ces jeunes 
talents continuer à progresser 
dans les saisons à venir.

Comme chaque année, 
nous avons eu le plaisir 
d’accueilli la société des 
Carabiniers ainsi que la so-
ciété de Jeunesse pour leur 
traditionnel tir annuel. 

Quelques autres chiffres et 
résultats :
•	 Un seul groupe était 

inscrit pour la coupe de la 

Entraînement avec les jeunes-tireurs

la socIété de tIr

Broye, celui-ci s’est imposé 
en demi-finale.
•	 Nos deux sessions 

de tir obligatoire ont ac-
cueilli un total de 54 tireurs.
•	 32 tireurs repré-

sentant St-Aubin ont par-
ticipé au tir en campagne à  
Ménières
•	 Félicitations à 

Xavier Froidevaux qui a 
terminé Super-JT dans la 

catégorie jeune au tir en 
campagne avec 229 points 
(58 fusil / 171 pistolet)

En cas d’intérêts et pour 
tout renseignement concer-
nant notre société, vous pou-
vez nous adresser un mail à 
secretaire@tir-st-aubin.ch

    
  Le Comité

Chanter, c’est…. 

à la fois du sport, du bien-
être, de la détente, de la 
bonne humeur et c’est…
prier deux fois. 

Vous qui avez une belle voix, 
vous qui aimez chanter et qui 

avez envie de partager de 
bons moments entre amis, 
venez nous rejoindre chaque 
mercredi au château de 
St-Aubin, de 20 h à 22 h. 
Notre répertoire se compose 
de chants religieux et pro-
fanes.

Sous la direction de Lucas 
Francey, nous animons les 
messes deux par mois (1x à 
St-Aubin et 1x à Delley). 
Nous nous produisons à l’oc-

casion d’un à deux concerts 
par an. 

Alors n’hésitez pas, faites-
vous plaisir et… à tout bien-
tôt peut-être !

Contact du Chœur Mixte 
St-Aubin Delley-Portalban :
Marlyse Vojtasik, présidente, 
Rte de la Ria 40
1567 Delley. 
026 677 21 33 
079 531 75 04

socIétés vIllageoIses  

le choeur mIxte

prochaIne 
prestatIon 

Concert de l’Avent 
avec la fanfare 

La Caecilia
le dimanche 

17 décembre 2023 à 
17 heures 

à l’église de 
St-Aubin 
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Chères villageoises, chers 
villageois,

L’année achevée a été une 
période riche en événements 
et en souvenirs pour la 
jeunesse de Saint-Aubin. 
De nos fameux « Masques » 
en février jusqu’à la joyeuse 
Bén ichon  au  mois  de 
septembre, nous avons passé 
une année formidable. 

En février, nous avons 
débuté l’année en sillonnant 
les rues de notre village lors 
de la traditionnelle tournée 
des Masques afin de marquer 
le début de la période de 
carnaval. 

Peu de temps après, nous 
avons pris la route en direc-
tion de l’Oberland bernois 
pour notre sortie à ski. Bien 
que certains aient préféré 
l’ambiance de l’après-ski 

aux pistes, ce week-end a été 
l’occasion de partager des 
moments chaleureux tant sur 
le plan sportif que convivial, 
au cœur du magnifique pay-
sage de la Lenk. 

Notre année s’est poursui-
vie avec le rallye organisé 
par notre comité central. 

Répartis en petits groupes, 
nos membres ont testé leur 
esprit d’équipe et leur sens 
de l’orientation. De la Glâne 
à la Gruyère en passant par 
la Sarine, la journée fut riche 
en découvertes et défis à rele-
ver. Le tout couronné par un 
savoureux rôti aux pruneaux 
préparé avec amour et bières 
par nos anciens membres. 

la Jeunesse

retrospectIve 2023
En juin, nous avons eu la 

chance de tenir une tonnelle 
au château lors de la ba-
lade gourmande, organisée 
en collaboration avec la 
commission de l’énergie de 
Saint-Aubin et un groupe 
d’élèves du GYB. Les par-
ticipants ont eu l’occasion 
de découvrir de nouvelles 

saveurs et partager des mo-
ments chaleureux lors de 
cette journée ensoleillée. 

Début juillet, la pétanque 
était à l’honneur avec notre 
fameuse manifestation qui 
a rassemblé les amateurs de 
ce jeu emblématique, bien 
que la pluie ait décidé de se 
joindre à nous. Le souper 

du vendredi soir, préparé 
par la Fine Boucherie, a eu 
franc succès. Nous les en re-
mercions chaleureusement. 
Nous ne gardons que des 
bons souvenirs et nous nous 
réjouissons de vous accueil-
lir l’année prochaine du 28 
au 29 juin, au centre sportif ! 

Le mois de juillet a éga-
lement été marqué par notre 
participation aux jeux du Gi-

ron à Vuisternens. Très fiers 
de notre troisième place des 
jeunesses invitées, nous de-
vons sûrement cette victoire 
à nos efforts physiques et à 
notre bonne hydratation à la 
menthe à l’eau Morand. 
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Dans le courant du mois 
d’août, nous avons partici-
pé au giron des jeunesses 
broyardes à Montbrelloz. 
L’odeur des copeaux et pou-
voir profiter de la tonnelle 
nous ont comblé de bonheur. 
Afin de participer au cortège 
du dimanche, chacun a mis la 

main à la pâte dans le but de 
confectionner un char sous 
le thème de « Danse avec 
les Stars ». Nous remercions 
Joël Ding qui a pris du temps 
afin de nous donner des cours 
de danse. À l’heure de la 
remise des prix, la jeunesse 
de Saint-Aubin a décroché 

la 6ème places lors des jeux 
et une magnifique 3ème place 
au char ! 

Nous préparons active-
ment un dossier de candi-
dature pour accueillir un 
potentiel giron en 2026 à 
Saint-Aubin. Cette opportu-
nité représente pour nous une 
chance de mettre en valeur 
notre village et de partager 
notre enthousiasme avec un 
public plus vaste. 

L’année se poursuit par 
notre traditionnelle Béni-
chon (aaah). Entre la dé-
gustation de vin chez Pascal 
Matthey à la cave du tonne-
lier, le tir de Bénichon, les 
cours de danse, et bien sûr 

la semaine intense des mon-
tages. Notre manifestation 
a attiré un grand nombre 
de personnes du village et 
d’ailleurs. L’ambiance et les 
mets délicieux préparés par 
l’Auberge des Carabiniers 
ont contribué à faire de cet 
événement une réussite ! 
Vivement l’année prochaine. 

Enfin, nous tenons à ex-
primer toute notre gratitude 
envers vous, chères villa-
geoises et chers villageois, 
pour votre présence, vos 

accueils chaleureux et vos 
commentaires positifs tout 
au long de cette année. 

La jeunesse de Saint-Au-
bin se réjouit à l’avance de 
vous retrouver lors de nos 
prochains événements et 
vous adresse ses meilleures 
salutations.

Au nom de la jeunesse,
Justine Friedly
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La fin de l’année gym-
nique 2022-2023 a été bien 
remplie pour les gymnastes, 
en particulier le week-end 
du 3 et 4 juin 2023. Ils ont 

été engagés dans diverses 
compétitions lors desquelles 
des très bons résultats ont été 
réalisés. 

La section Gymnastique 
Rythmique a eu l’honneur 

mais surtout la tâche d’or-
ganiser le Championnat Ro-
mand, à la salle de l’Ama-
rante, à Estavayer-le-Lac. 
Les membres de la section 
ont su relever avec brio ce 
défi et ont permis d’offrir 
tant aux gymnastes qu’aux 
spectateurs un très beau 
spectacle. Le comité félicite 
les organisatrices pour leur 
dévouement et la passion 
avec laquelle elles ont pré-
paré cette compétition. Leurs 
gymnastes leur ont d’ailleurs 
fait honneur en obtenant 
d’excellents résultats, no-
tamment une 2ème place pour 
Amber Amiet et Lana Du-
faux ainsi qu’une 3ème place 
pour Lola Hotz. L’ensemble 
RJ1 s’est hissé sur la plus 
haute marche du podium 
tandis que les ensembles G2 
et G3 ont obtenu la médaille 
de bronze. 

Ce même week-end, le 
groupe Agrès participait à 
la Team Cup organisée par 
la FSG La Combert, à La 
Roche. C’est une médaille 
d’argent qui a été remportée 
par le groupe des catégories 
C3 et C4. 

Le 3 juin dernier, ce n’est 
pas que le soleil qui brillait 
à Cugy, lors de la Polyspor-
tive. Les gymnastes des 
groupes Gym Kids et Athlé-
tisme également. Leur esprit 
d’équipe, leur dynamisme 
et leur enthousiasme leur 
a permis de se distinguer 
dans les différents jeux et 
d’obtenir des résultats très 
réjouissants. Le groupe Gym 
Kids s’est classé à la 9ème 
place à l’estafette-navette et 
deux fois au 12ème rang dans 
les jeux du lancer et de la col-
laboration. Le groupe Athlé-
tisme a obtenu une médaille 
en chocolat en manquant de 
très peu celle de bronze au 
parcours d’orientation. Les 
athlètes se sont également 
classés au 7ème et 8ème rangs à 
l’estafette-navette et à l’ath-
létisme des sociétés. 

C’est la Gymnastique 
Rythmique qui a clôturé la 
saison des concours en se 
rendant les 24 et 25 juin, à 
Chambéry, pour participer 
au 8ème Tournoi des ducs de 
Savoie. Ce sont 4 médailles 
d’or, 2 médailles d’argent et 
5 médailles de bronze qui ont 
été remportées. Que de belles 
récompenses pour terminer 
la saison gymnique. 

La fin de l’année est éga-

lement l’occasion pour nos 
membres de présenter des 
productions originales à 

leurs proches et amis. Le 
29 juin, le groupe Danse a 
offert une belle prestation 
lors de son spectacle de fin 
d’année. Les trois groupes 
ont pu faire partager leur 
passion de la danse en faisant 
découvrir des chorégraphies 
sur lesquelles ils ont travaillé 
durement toute l’année. Le 
1er juillet, c’est le groupe 
Gymnastique Rythmique qui 
s’est donné en spectacle lors 
de ses portes-ouvertes. 

Toute l’actualité de la so-
ciété et les résultats peuvent 
être consultés sur notre site 
internet : https://fsgst-aubin.
ch/resultats/. Nous tenons 
à réitérer toutes nos félici-
tations à l’ensemble de nos 
gymnastes pour leurs belles 
performances, leur engage-
ment et leur enthousiasme. 
Nous remercions également 

gym st-auBIn

une saIson fructeuse

La Présidente Romane 
Bettex et Nadine Gobet, 
députée et oratrice invitée 
lors des festivités du 1er 
août

Le groupe Agrès lors de la Team Cup
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La section GR lors du Championnat Romand

les moniteurs et les parents 
qui permettent aux enfants 
de s’épanouir dans leur sport. 

La pause estivale permet 
au comité d’organiser sa 
sortie. Cette année, c’est 
à Düsseldorf et à Cologne 
que celui-ci s’est rendu. Un 
voyage en train, des décou-
vertes et beaucoup de rires 
ont ponctué ce séjour. De 
quoi permettre au comité 
de reprendre des forces et 
d’aborder sereinement les 
nouvelles aventures de la 
société. En effet, c’est deux 
semaines plus tard que les 
festivités ont repris lors du  
1er août villageois organisé 
avec la société du Volley. 
Malgré une météo capri-
cieuse et plus frisquette, 
l’ambiance était chaleureuse. 
Le comité tient à remercier 
toutes les personnes pré-
sentes, les bénévoles ainsi 

Le comité à Cologne

Le groupe Gym Kids à la Polysportive

que la société de volley et la 
Commune de Saint-Aubin 
pour leur collaboration. Les 

remerciements vont éga-
lement à Madame Nadine 
Gobet, députée et directrice 
de la Fédération Patronale et 
Economique, pour son dis-
cours inspirant et la Caecilia 
pour son interlude musical. 

Afin de fêter la rentrée 
gymnique et partager un 
moment de convivialité, la 
grande famille de la gym 
s’est réunie le dimanche 3 
septembre pour partager son 
traditionnel pique-nique. 
C’est un soleil radieux et 
de belles grillades qu’ont 

pu savourer la cinquantaine 
de convives présents. Les 
membres ont également pu 
obtenir leurs nouveaux trai-
nings. Si vous aussi vous 
souhaitez porter les couleurs 
de la société, n’hésitez pas à 
les commander à l’aide du 
lien suivant : https://fsgst-au-
bin.ch/trainings-commande/. 
Le comité rappelle que le 
financement a été permis 
grâce à la vente de fondues. 
Forte de ce succès, l’opé-
ration fondues spéciales 
Gym Saint-Aubin est réitérée 
cette année. Les commandes 
peuvent être faites directe-
ment auprès des moniteurs 
ou via notre site internet. 
Les fondues seront distri-
buées courant du mois de 
décembre. Le produit de la 
vente servira à acquérir du 
nouveau matériel pour nos 
gymnastes. 

Si vous aussi vous sou-
haitez rejoindre la société 
que ce soit en tant que gym-
naste, bénévole, membre du 
comité ou des commissions, 
consultez notre site internet 
qui contient le programme 
des activités, les liens pour 
les inscriptions et les com-
mandes. Suivez-nous égale-
ment sur les réseaux sociaux. 

Pour la Gym St-Aubin 
Déborah Keller
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Réunissez 90 enfants de 
notre cercle scolaire, propo-
sez-leur près de 80 activités 
pour profiter de leur été, 
ajoutez un ingrédient estival 
comme l’eau, sans oublier 
des animateurs motivés, une 
bonne dose de chaleur et de 
soleil et vous obtenez un 
cocktail détonnant pour des 
30 ans !

Pour cet anniversaire 
un peu spécial, l’équipe 
du passeport-vacances de 
Saint-Aubin, Vallon, Les 
Friques avait décidé d’orga-
niser une édition sur le thème 
de l’eau. 

Le travail du comité a per-
mis d’offrir un panel d’acti-
vités toutes plus chouettes 
les unes que les autres et 
il y en avait pour tous les 
goûts, même pour les moins 
à l’aise dans l’eau… ; tir à 
air comprimé, canoë, tissage, 
découverte des rizières du 
Vully, dessins sur galets, ski 
nautique, pêche, couture, 
quilling, ateliers de cuisine 
et on en passe… il y avait 
de quoi s’amuser et faire de 
belles découvertes. 

Une journée spéciale le 15 
août a été organisée et tous 
les enfants inscrits ont pu se 

rendre en car à Aqua parc 
pour profiter des piscines et 
toboggans. 

Nous tenons à remercier 
- les accompagnants, 

qui donnent de leur temps 
pour suivre nos petites 
têtes blondes dans leurs 
découvertes, 

- les animateurs, qui 
donnent de leur temps pour 
transmettre leur savoir-faire, 
leur métier ou leur passion à 
nos petits curieux, 

- nos sponsors qui 
nous permettent d’organiser 
ces 2 semaines d’activités 
pour les enfants et sans qui, 
la tâche serait impossible

Nous remercions aussi 
les parents qui nous font 
confiance et s’organisent 
pour que les enfants puissent 
vivre de belles aventures 
et bien sûr, un grand merci 
tout spécial à tous les en-
fants qui, avec leur sourire 
nous motivent à poursuivre 
cette belle épopée pour que 
chaque été ne ressemble à 
aucun autre. 

A l’année prochaine pour 
une nouvelle édition !

Le comité du 
passeport-vacances

30 ans… BIen arrosés !

Pompiers d'Agnens

SOS Chiens polaires

Nage-sirène

Journée à Aqua Parc le 15 août
Centre Emy's pour les tor-
tues en danger
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Balade dans les gorges de l'Areuse

Bricolage chez Madame Tortue

Ravioli chez Stefaco 

Découverte de l'apiculture

Pédalo sur le lac de Neuchâtel

Baptême de plongée

Casquette offerte à tous les 
enfants avec le logo d'Alex, 
tout spécial pour les 30 ans!
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les préférés de nos lec-
teurs 

Da Costa Mélissa est une 
des auteures préférées des 
lectrices. Chez les hommes, 
c’est le thriller Lucia de Mi-
nier qui a remporté la palme. 
Pour continuer dans les gé-
néralités, les femmes lisent 
des romans policiers, mais 
les hommes ne lisent pas des 
romans où le suspense est 
généralement absent…

Nous sommes aussi heu-
reuses de voir que les livres 
de nos auteur(e)s broyard(e)
s connaissent un joli suc-
cès. Charmoy Noémie, Le 
dernier souffle du Laret et 
Barack A.J., Hombres del 
Diablo. 

Notre collection se renou-
velle chaque année.

Chez les adultes ce sont 
123 nouveaux romans pour 
20 nouvelles bandes dessi-
nées et 9 documentaires. 

Chez les enfants qui, avec 
les écoles, sont notre plus 
grand public, ce sont 115 
nouveaux romans pour 65 
bandes dessinées, 8 docu-
mentaires et 53 albums.

Mais nos achats ne sont 
pas terminés, il reste les prix 
littéraires et vos suggestions 
qui viendront compléter ces 
nouvelles acquisitions.

l’équIpe de la BIBlIo-
thèque a aImé : 

« On était des loups » de 
Sandrine Colette un roman 
qui vous emportera dans 
un monde sauvage où un 
père trappeur se retrouve 
seul avec son fils, à la suite 
du décès dramatique de la 
maman.  Il a une certitude… 
ce monde n’est pas fait pour 
un enfant et cherche à le 
confier à quelqu’un d’autre 
que lui.

Le long voyage permet-
tra-t-il à l’enfant d’apprivoi-
ser le monde de son père et 
au père d’apprivoiser son 
enfant ?

« La petite-fille » de Bern-
hard Schlink. A la mort de 
son épouse Birgit, Kaspar 
découvre un pan de sa vie 
qu’il avait toujours ignoré : 
avant de quitter la RDA pour 
passer à l’Ouest en 1965, 

B i r g i t  a v a i t 
abandonné un 
bébé à la nais-
sance. Intrigué, 
Kaspar ferme sa 
librairie à Berlin 

coup de cœur de la BIBlIothèque

et part à la recherche de cette 
belle-fille inconnue. 

Un grand roman sur l’Al-
lemagne qui sonde puissam-
ment la place du passé dans 
le présent et nous interroge 
sur ce qui peut unir ou sépa-
rer les êtres.

BIBlIoweekend c’est dans 
toute la suIsse

La troisième édition aura 
lieu du 22 au 24 mars 2024 
sous le slogan «Zu Tisch!/À 
table !/A tavola!». 

Ce thème nous inspirera 
pour une porte ouverte de 
notre bibliothèque. Elle se 
déroulera pour nous le same-
di matin et début d’après-mi-
di. Les animations et horaires 
vous seront donnés ultérieu-
rement. 

Le team de la bibliothèque
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lIste des naIssances
depuis septembre 2022

Weber Adèle 
Née le 02.09.2022
Fille de Adrien et Silvie 

De Brouwer Andy
Né le 07.09.2022
Fils de Loïc et Anaïs

Sobral Soares Dylan
Né le 29.11.2022
Fils de João et Suzana

Pillonel Hugo 
Né le 05.12.2022
Fils de Jordane et Elodie 

Coelho Oliveira Rafael 
Né le 30.12.2022
Fils de Michel et Déborah 

Rexhaj Nila 
Née le 02.01.2023
Fille de Valdrin et Jasmina 

Maillard Even 
Né le 15.01.2023
Fils de Fabrice et Mégane

Henninger Leon
Né le 05.03.2023
Fils de Michel et Victoria 

López Inès 
Née le 29.03.2023
Fille de Jorge et Vanessa

Ramqaj Elora 
Née le 16.05.2023
Fille de Vedat et Kaltrina

Racu Adam
Né le 17.05.2023
Fils de Dan et Sofia

Calhau Simões Leonor 
Née le 16.06.2023
Fille de Luis et Ana Rita 

Cardoso de Almeida Sayan
Né le 20.06.2023
Fils de Sandro et Sabina 

Barras Jayden 
Né le 21.06.2023
Fils de Jason et Sonia

Dessibourg Annie
Née le 18.07.2023
Fille de Valentin et Elodie 

Frisa Ely
Née le 18.07.2023
Fille de Yoann et Rachel 

Verdon Baptiste 
Né le 03.08.2023
Fils de Roch et Cloé

suBventIon 
étudIant(e)s / 
apprentI(e)s

Nous vous rappelons 
que la commune de St- 
Aubin participe aux frais 
de tous les étudiant(e)s et 
apprenti(e)s habitant sur 
son territoire jusqu’à l’âge 
de 25 ans. 

La subvention commu-
nale représente la somme 
de CHF 500.00. Ce mon-
tant peut être obtenu sur 
présentation d’une attes-
tation d’étude ou de for-
mation annuelle auprès 
de notre administration. 
Dans le cas d’une attesta-
tion semestrielle, l’habi-
tant recevra la somme de  
CHF 250.00 et pourra 
donc revenir afin de per-
cevoir le solde de la sub-
vention.

Cette contribution ne 
peut être demandée à titre 
rétroactif.

Vous pouvez obtenir 
tous les renseignements 
utiles quant à cette parti-
cipation au bureau com-
munal : 

Place du Château 1
1566 St-Aubin 
026 677 19 09

commune@saint-aubin.ch 
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Le bataillon hôpital 2 an-
nonce la tenue de sa cérémo-
nie de remise du Drapeau, 
précédé d'une présentation 
de ses moyens militaires, à 
St-Aubin.

Le bataillon Hôpital 2 a le 
plaisir d'annoncer la tenue 
de sa cérémonie de remise 
du drapeau à St-Aubin, le 
mercredi 20 mars 2023, à 
l'occasion de la clôture de 
son cours de répétition an-

nuel. La population est cor-
dialement invitée à partici-
per à cette cérémonie, qui 
sera précédée d'une présen-
tation des moyens du batail-
lon et d'un défilé militaire.

La cérémonie marquera 
la fin du cours de répétition 
annuel du bataillon Hôpi-
tal 2, qui se déroulera dans 
la région de Fribourg et de 
la Broye fribourgeoise et 
vaudoise. Après une dé-
monstration de ses moyens 
dès 14h30 dans l’enceinte 
du Château de St-Aubin, la 
troupe entamera la cérémo-
nie de remise du Drapeau à 
16h15. Cet événement offre 
une occasion unique de ren-
contre entre la population 
et les militaires du bataillon 
Hôpital 2. 

A noter qu’une dévia-
tion sera mise en place via 
la route de la Tsérard en 
réponse à la fermeture des 
routes du Château et de la 
Côte. 

Le bataillon hôpital 2, 
composé de trois compa-

gnies et regroupant environ 
500 militaires, a pour mis-
sion de soutenir diverses 
institutions médicales en 
cas de besoin, qu'il s'agisse 
d'hôpitaux civils, de centres 

opératoires protégés, de sta-
tions de soins improvisées 
ou d'hôpitaux militaires. 
Pour le Service d'Instruc-
tion en Formation 2024 
(SIF2024), les membres du 
bataillon hôpital 2 seront 
engagés dans le domaine 
des soins, en collaboration 
avec l'Hôpital Fribourgeois 
(HFR) et l'Hô-
pital Intercanto-
nal de la Broye 
(HIB), ainsi que 
dans le domaine 
pré-hospitalier, 
en coopération 
avec les Ser-
vices des Am-
bulances de la 
Sarine (SAS) 
et du Centre de 
Secours et d’Ur-
gences du Nord 
Vaudois et de 
la Broye (CSU-
nvb).

Contacts en cas d’intérêt 
pour un reportage ou infor-
mations :
Lt col EMG Jérémy Hayoz, 
cdt du bat hôp 2,
+41 79 414 80 50, Jeremy.
Hayoz.HJ9@mil.admin.ch
Chemin du Clos 9
1566 St- Aubin

cérémonIe de remIse du drapeau au 
château de st-auBIn

Une déviation sera mise en place via la route de la Tsérard 
en réponse à la fermeture des routes du Château et de la 
Côte 
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pro senec-
tute vous aIde 
à remplIr vos 

Impôts !
Cette offre s’adresse aux 

personnes dès 60 ans domi-
ciliées dans le canton de Fri-
bourg, avec une déclaration 
d’impôts dite simple (pas 
d’immobilier secondaire, pas 
de portefeuille de titres, pas 
de frais effectifs). 

Remplir sa déclaration 
d’impôts est souvent syno-
nyme de stress et s’apparente 
plus à une corvée qu’autre 
chose. Si vous ne savez pas 
quelles déductions appliquer 
ou avez simplement peur 
d’en oublier, le service de 
déclaration d’impôts est là 
pour vous !

Pro Senectute vous offre la 
possibilité depuis plusieurs 
années de faire remplir votre 
déclaration d’impôts avec 
un/e bénévole expérimenté/e. 
Vous ne souhaitez pas ou ne 
pouvez pas vous déplacer 
dans nos bureaux ? Pas de 
soucis ! Nous avons des 
bénévoles qui se déplacent 
aussi à votre domicile.

Pour l’année 2024, ce ser-
vice aura lieu du 29 janvier 
2024 au 30 avril 2024.

La prise de rendez-vous se 
fera dès le 15 janvier 2024 
uniquement par téléphone 
(numéros ci-dessous). 

N’hésitez pas à demander 
le flyer au 026 347 12 92 ou 
026 347 12 40. 

Heures d’ouverture : du 
lundi au vendredi 8h30-
11h30 / 13h30-16h30.

Pro Senectute Fribourg  
Passage du Cardinal 18 

1700 Fribourg
www.fr.prosenectute.ch

Lieu Adresse

12 janvier 9 février 8 mars
12 avril 10 mai 14 juin
12 juillet 9 août 13 septembre
11 octobre 8 novembre 13 décembre

13 et 22 février
12 et 28 mars 9 et 25 avril
14 et 23 mai 11 et 27 juin
9 et 25 juillet 13 et 22 août
10 et 26 septembre 8 et 24 octobre
12 et 28 novembre 10 décembre

Estavayer-le-
Lac

Centre de puériculture
Rue St-Laurent 5
rez-de-chaussée

Tél. 026/347.38.83Rue St-Laurent 5                                     
1470 Estavayer-le-Lac
rez-de-chaussée

CALENDRIER DES CONSULTATIONS 2024
PUERICULTURE ET CONSULTATIONS PARENTS-ENFANTS

District de la Broye

Toutes les consultations ont lieu sur rendez-vous, tél. no. 026/347.38.83

Centre de puériculture                                                                                                                                  
de la Broye

Dates et fréquence

A la demande, matin et après-midi

Le 2ème mardi du mois, le matin et le 4ème jeudi du mois, 
l'après-midi

Plus d'informations ?

Le Saugy 2Domdidier

Cousset Cousset-Centre 8
rez-de-chaussée

Le 2ème vendredi du mois, le matin

9 et 25 janvier

Le produit venant rem-
placer la carte journalière 
Commune est désormais 
connu. À partir de 2024, la 
«carte journalière dégriffée 
Commune» pourra être 
achetée en exclusivité aux 
guichets des communes et 
des villes. La nouvelle offre 
s’inspire de la carte journa-
lière dégriffée, déjà bien

connue dans les transports 
publics. Elle comprend deux 
niveaux de prix et sera dis-
ponible pour la première et 
la deuxième classe avec ou 
sans abonnement demi-tarif. 
Elle sera nominative et émise 
comme billet mobile ou pa-
pier. Le contingentement par 
commune et la restriction de 
la vente aux habitants de la 

commune concernée dispa-
raissent. Ainsi, la clientèle 
dite «non numérique» aura 
elle aussi accès aux titres de 
transport dégriffés.

Plus d’informations sui-
vront sur le site internet de 
la commune d’ici la fin de 
l’année 2023.

la «carte JournalIère dégrIffée commune» sera à 
vendre à partIr de 2024
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